

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 610

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera, trimestre.	3'00
Extranjero, id.	4'50

Jueves 8 de Enero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
 ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seculares se entreguen animosamente á obras apostólicas.

Resolución apostólica

Aplicar á obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

Diario religioso

ENERO
 Sale el sol, 7'17.
 Se pone, 4'36.

9

VIERNES
 S. Gonzalo, A.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual. Termina por la tarde la novena al Dulce Nombre de Jesús en su propio altar después del Rosa

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.
 En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 1/2.

Los Humbert

Del excelente periódico *La Croix* copiamos:

Es curioso observar los esfuerzos desesperados que se hacen en estos momentos por la facción sectaria para crear una leyenda sobre el catolicismo de los Humbert.

Esto es verdaderamente una ingratitud, puesto que los miembros de esta honrada familia figuran entre los dignatarios de la frac masonería.

Es una traición para con ese pobre M. Jacquin y otros altos funcionarios que fueron sus fieles convidados hasta en la adversidad exclusiva. Es verdad que las listas eran irresistibles; una antigua cocinera de la familia da estos sabrosos datos:

El gasto diario para la mesa ascendía, dice, de 80 á 100 francos. Esta cifra se centuplicaba, cuando la comida era de fausto, lo que ocurría con frecuencia. Los mejores vinos y las viualas más raras y más caras, figuraban en abundancia.

Recuerdo que en uno de ellos, en pleno Febrero fueron sorprendidos los invitados con un postre real; se les sirvió un guindo enano.

Y continuó:

También para las grandes recepciones del castillo de Vives Eaux (Aguas vivas), se habilitó la Capilla para bodas; y Román Daurignac encontró muy espiritual "espíritu fuerte, po-

ner en el tabernáculo, á modo de copón, una botella de champagne.

He aquí un rasgo que demuestra bien el catolicismo de los Humbert, ¿no es verdad?

Espíritu fuerte y conciencia endoble: están bien junto.

La familia Humbert ha sido conducida al departamento antropométrico para proceder á la medida de los acusados, y á fotografiarlos. Federico, María y Emilio se han puesto delante del objetivo sin protesta. Román se ha quejado y en cuanto á Teresa se ha enfadado y aun ha amenazado al Sr. Bertillon.

El decano ha designado al Sr. Chen para defender á María Daurignac. El Sr. Enrique Robert, elegido por Emilio Daurignac, ha ido á visitar á su cliente en la Conserjería. Los demás inculcados no han designado aun abogado.

Opinión del Sr. Henión.—Este ha comunicado sus impresiones respecto á la familia Humbert:

—Teresa Humbert, es una mujer muy varonil y cuanto se ha dicho respecto á esto, no sobrepuja á la verdad; ella es incontrovertiblemente el eje del negocio y estoy seguro que confundirá á sus acusadores; durante el tiempo que yo he pasado con la familia, ella ha sido el portavoz y los demás se limitaban á confirmar sus palabras.

En el momento de dejar la prisión de Madrid me pidió permiso para abrazar á su marido y como yo rehusase porque las inspiraciones no permitían que se dejasen comunicar á los acusados, se ha arrebatado, apostrofándome violentamente y terminando por decirme que no me volvería á dirigir la palabra.

El Sr. Henión ha añadido que Federico Humbert estaba mudo, abatido y parecía sufrir mucho.

Desde Barcelona

EN EL TIBIDABO

Hará cosa de cuatro años, en una de las conferencias que en la iglesia de Nuestro Señor de los Reyes, daba á los hombres el Padre Julio Alarcón apuntó la idea de levantar un monumento á Jesucristo Rey en sitio visible de Barcelona, como señal de acatamiento y vasallaje al Creador.

Recuerdo que el ilustre jesuita, señalaba como lugar adecuado la Plaza de Cataluña, en aquel entonces á medio urbanizar. Pero en esa plaza, á pesar de su amplitud, era estrecho marco para la imagen de aquel que llena los cielos y la tierra, y el pedestal siempre sería ruina para sustentar la efigie del Sustentador del mundo.

La idea, pues, no fué secundada, pero lo esencial del pensamiento al

fin se acaba se llevar á la práctica. La colocación de la primera piedra de la Basílica al Sagrado Corazón de Jesús, en la cúspide del monte Tibidabo, es un testimonio de vasallaje que Barcelona, la mercantil rinde al Rey de los siglos.

En el punto más visible de la populosa capital del Principado, dominando el llano, por encima de las chimeneas de las fábricas, de los mástiles de los vapores, de las torres y campanarios de las iglesias, sirviendo de pedestal una montaña, se alzará dentro de poco, como monumento impercedero, un templo donde habitará el Cuerpo y la Sangre de Dios,

Y ahora, lectores de EL EBRO os invito á que conmigo subais á la altura de ese Tibidabo, de que tanto habreis oído hablar, y que desde hoy será como colina sagrada por donde á raudales han de bajar las gracias del cielo sobre Barcelona. La imagen del Corazón de Jesús, será, como dijo el Cardenal Casañas, pararrayos que desarme los de la Justicia Divina, faro de las inteligencias, punto de enlace de las cosas de abajo con los consuelos de arriba. Mosén Jacinto Verdager, dijo que el Tibidabo era una muralla hecha por Dios para guardar la capital, y en la almena más alta enclavan ahora los barceloneses, como bandera, la imagen de Jesucristo.

Desde aquella cima se divisan á lo lejos los picachos de los Pirineos Orientales, cubiertos de nieve; más cerca, y destacándose clara y dibujada la mole de Montserrat, áquel trono de la Virgen, levantado en el Corazón de Cataluña; mirando hacia el mar, primero Barcelona, mojado sus pies de pescador en las aguas del Mediterráneo, extendiendo á un lado y á otro, por los pueblos del llano, sus brazos de obrero, nervudos y ennegrecidos, descansando su tronco de opulento burgués, en el suntuoso Ensanche, y reclinando en su cabeza, coronada de fincas y torres de recreo, entre palmeras y naranjos, en el regazo de esa montaña del Tibidabo, que pronto se llamará del Corazón de Jesús. Por la vertiente, se divisan multitud de conventos que van ascendiendo poco á poco, como enseñando á fabricantes é industriales, el camino de las alturas; es la Religión, guiando á los gentes hacia su destino el Corazón de Dios, que está en las alturas, donde el hombre ha de realizar su fin.

Estando más la vista, y transpuesto Montjuich, que parece un monstruo enterrando en el mar su descomunal cabeza, y en su dorso el castillo de las negras leyendas, se extiende el mar latino, el sagrado mar de España, testigo de las hazañas de Aragón: en sus riberas la costa de Levante, con los pueblos ribereños que, según frase de Verdager, son ninfas catalanas salidas del mar y blancas gaviotas que el viento del siglo empuja hacia Barcelona, para que Barcelona las recoja, y sobre sus alas de águila, las lleve á volar; y

allá, en el confín del horizonte, donde parece que se abrazan y confunden las grandezas del mar y las inmensidades del cielo en días claros, la silueta de Mallorca, la patria de Lulio. la conquista del rey D. Jaime, la isla que viene á remo que de la Península, adelantada en agricultura, pero un par de siglos, por su dicha atrasada, en eso que llaman civilización y progresos liberales.

Dominando esas bellezas, que le sirven de marco, pronto Barcelona levantará el monumento al rey inmortal de los siglos, que ambicionaba el elocuente P. Alarcón. Y es de notar, que á medida que el espíritu catalán revive y sacude letargos, se aviva su fé, y es consolador y prenda de esperanzas, el ver cómo el almogàvar se acuerda de la práctica de sus padres, y el primer movimiento de su mano, al despertar, es hacer la cruz en la frente. No creais que á Barcelona le pasó indiferente el acto solemne del domingo, pues allí acudió una muchedumbre inmensa, á humillar la cerviz, y á recibir la bendición del Pastor, y á saludar desde lejos, como aquel hijo del pueblo á la madre de Monserrat: "Que alegría sentirá la Moreneta, cuando vea desde allá la imagen de su Hijo."

Ante esta muestra de piedad que acaba de dar Barcelona, todos debemos congratarnos, y más que por nada, porque ese acto es como una prueba de que la religión no sólo no es óbice para el adelanto y cultura, sino que es poderoso impulsor de las civilizaciones y del progreso.

EL POBPE VIEJO

Caminaba lentamente, triste y enfermo.

Sus hijos le habían lanzado de su casa porque no trabajaba y se les comía un pedazo de pan.

Un pedazo muy pequeño, negro, duro. Tal vez no lo querían los perros.

Para los jóvenes, los hermosos panes de trigo y la cidra fresca; para el padre enfermo, los mendrugos y agua de la fuente.

Pobre comida que el desgraciado suele bañar con sus lágrimas!

¿Y él pasó tanta amargura para criar á esas gentes?

El gallardo y fuerte Francisco había comido mucho pan. Juan, José y la pequeña Licia, los esclenques, tuvieron siempre su carne en la comida y su buen vino por la tarde.

El, que los había sostenido á todos fuertes, y para acomodarlos ventajosamente había regado tantos años la tierra ingrata con el sudor de su frente... él que había agotado, para darles de comer, la fuerza de sus hercúleos brazos, y por el esfuerzo del trabajo y el peso de la edad, tenía los cabellos blancos, curvada la espalda y flacas las piernas, no era "el padre," á quien todos aman, á quien todos miman... era "el viejo."

Y en este nombre pronunciado por bocas de 20 y 30 años, se encerraba un amargo desprecio.

Ellos olvidaban, ingratos, que la vejez es sagrada; que los cabellos blancos son la más respetable de las coronas, y que de las debilidades y las enfermedades de los años, son un título mayor de nuestro afecto.

Llevando su debilidad por el camino, el viejo, expulsado de su hogar, pensaba en los días felices de su juventud, cuando marchaba robusto, llevando airoso a la espalda los útiles de trabajo como en arma de guerra.

Y volvía a su casa seguro de divisar en la puerta las cuatro cabecitas rubias de sus pequeños, alborozados por venir desde lejos la alta silueta del padre.

Y cuando la divisaban salían en carrera loca para ver quién era el primero en arrojarle en sus brazos.

¡Ah!, el buen tiempo, el tiempo, el tiempo pasado.

Un suspiro hondo salió del pecho del viejo, y murmuró por lo bajo:

—¡Yo lo hice todo por ellos!

—¿Todo? No, pobre viejo. No lo había hecho todo, y su conciencia se lo reprochaba. Cuidando el cuerpo, había olvidado el alma, había descuidado poner ante los ojos de sus hijos inocentes el Libro Santo donde el Señor dice: "Honrarás a tu padre y a tu madre."

Los niños, en quienes solo se ha desarrollado la vida material, obran como las bestias que conocen a sus padres mientras los necesitan.

Por eso el infortunado anda el camino pedregoso, hiriéndose los pies en todas las asperezas.

Caminó mucho, largo rato, tanto, que sus pobres piernas no podían sostenerle, bebiendo agua clara en las fuentes, para refrescar su lengua inflamada, comiendo las últimas migajas de pan, olvidadas en la alforja.

Poco a poco le venció la fatiga, la laxitud del largo camino hecho sin fin y sin esperanza. Bufó como un caballo viejo deshecho, y rodó por el suelo, dando con su cabeza en el ángulo de una piedra que dejó manchada con su sangre.

Allí quedó insensible, agonizante, llamando a la muerte; venía la noche y nadie le prestaba socorro. La herida de la frente manaba sangre en abundancia; los ojos del pobre viejo se velaban y disponíanse a cerrarse para siempre. Los dedos se crispaban en el espacio.

Pero de aquí que a través de la nube que eclipsaba su vista advirtió dos mujeres junto a él, de rodillas...

Con dulzura de madres levantaron su ensangrentada cabeza, y por entre los labios medio cerrados, hicieron deslizarse algunas gotas de un líquido confortante.

Abrió con pena sus pupilas, y sobre los hábitos negros vio brillar una cruz de plata. Al mismo tiempo oyó una voz compasiva.

—¿Estáis mejor, hermano mío?

Desde mucho tiempo, a nadie había oído hablar con tal afecto.

Una lágrima se desprendió de sus ojos y cayó sobre su barba blanca, y otra voz dulce añadió:

—¿Podéis levantaros?

Lo probó y no pudo.

Con su mirada triste exploró el camino; parecía decir:

—Esto se ha concluido; ya no andará más.

Después haciendo un supremo esfuerzo, preguntó:

—¿Quién sois?

Las dos humildes mujeres contestaron:

—Somos las hermanas de los pobres y las siervas de Dios.

¡Religiosas! Se le había dicho que vivían de la miseria de los demás; que se retiraban, huyendo del trabajo... y él las veía, asistiéndole fraternalmente.

—¡Nosotras somos las hermanas de los pobres!...

Viendo su debilidad, extendieron una cubierta usada que llevaban y acostaron al desgraciado en ella, y una delante y otra detrás, como en confortable amaca, lo trasladaron a la villa.

Marcharon largo tiempo, rezando para sostener su valor, y el viejo dormía dulcemente mecido.

Las religiosas se pararon frente a un edificio coronado por la Cruz.

Una hermana, vestida como ellas, les abrió preguntando:

—¿Vuestra postulación ha sido buena?

Ellas contestaron enseñando al pobre viejo:

—Hemos recogido un pobre de Jesucristo.

Y todas tres añadieron:

—Bien venido sea a nuestra casa.

El viejo, el pobre enfermo, el abandonado, juntando sus manos, murmuraba:

—¿Quién sois, Señor, que dais a estas mujeres un sentimiento de tan tierna caridad hacia el miserable vagabundo, a quien sus propios hijos no quieren consolar.

NÓEL SAUVAGE.

La cuestión de Marruecos

Decididamente la situación ha mejorado en Marruecos.

Los despachos continúan siendo optimistas.

Se confirman las desventuras del pretendiente y la reconciliación de abd-el Azís con su hermano Mohamed.

La abdicación del Sultán, de la que se hicieron eco varios periódicos, parece ser pura fantasía.

Por el momento al menos, toda idea de intervención y aun la de una demostración internacional, parece descartada.

Es preciso, sin embargo, no pecar de exagerados.

El desorden que reina en el campo de Bon Hamara continúa sin explicación.

Se dan como causa las discordias y el deseo de los vencedores de poner el botín en sitio seguro.

Estas explicaciones no satisfacen más que a medias.

Sea lo que fuere, la rebelión está lejos de ser vencida. El Pretendiente posee aún todo prestigio de la victoria. Refugiado en el distrito montañoso de Tazza, puede oponer una resistencia prolongada y hasta quizás triunfante sobre las tropas imperiales. Al Sultán le corresponde aún luchar por largo tiempo.

A pesar de tan favorables noticias, el corresponsal del Times, cuya fuga aun no explicada es uno de los detalles más interesantes del conflicto marroquí, continúa siendo pesimista.

He aquí el telegrama que ha mandado a Londres con fecha del 4:

El camino del Sud está cortado más allá de Rabat y los robos son frecuentes.

Los pueblos del litoral denuncian la llegada constante de desertores del ejército.

La tribu vecina a Tánger se niegan a mandar refuerzos, no por espíritu de rebeldía, si no a causa de los sufrimientos que el hambre y el frío causan a los soldados.

Corre el rumor de que la inmovilidad aparente del Pretendiente se debe a haberse proclamado gran maestro de la secta del *Senusi*.

Dicho acto tiene por objeto sublevar a las tribus de Argelia, de Túnez y de la Tripolitania.

En los centros religiosos se cree que el Mesías que debe acabar con los cristianos debe salir del *Senusi*, y de ahí la nueva dirección de Bou-Hamara.

De este modo la guerra va a tomar un carácter puramente anti-cristiano que sumará grandes elementos al rebelde.

Fez

Fez, una de las maravillosas ciudades orientales, contiene espléndidas obras del arte morisco. A la vez deliciosa y repugnante, contiene grandes jardines, cuajados de limoneros y almendros, bañados por arroyuelos argentinos. Pero el agua de estos riachuelos está envenenada y sus miasmas producen el tifus; el sol, saturado de detritus y vapores pútridos, exhala pestilencias mortales.

Fez es un paraíso abandonado por Dios y entregado a la corrupción y al lodo.

¿Cuánta diferencia hay entre las rapsodias del viejo poeta árabe Abuel-Eahdi, que cantan las delicias de Fez, y los relatos imparciales de los viajeros europeos!

Hasta en las calles más estrechas de esta antigua ciudad hay en todo tiempo una animación extraordinaria.

En la calle principal se rebulle una pintoresca multitud de moros, bereberes, negros y judíos. Hay que andar por ella con verdadera precaución ante el peligro de ser atropellado por el sinnúmero de camellos que la atraviesan o por los fardos de los esclavos que pasan corriendo.

Más lejos, la multitud se estruja para besar la túnica de algún poderoso que cabalga en su mula.

Crúzanse y mézclanse comerciantes y santones, éstos cubiertos de pinturas, haciendo gestos al pueblo que los considera como seres superiores.

Cuando echando espumarajos por la boca, estos locos se arrojan sobre un transeunte y le destrozan a bocados, la multitud les contempla y los admira.

Aparecen después los judíos amables y cautelosos, después otras criaturas extrañas, medio salvajes, llegadas de lejanos montes, esclavos, negros y mendigos mostrando sus asquerosas mutilaciones.

Cuando se considera que una raza llegada a tal grado de decrepitud y relajamiento pudo en otro tiempo crear un poderoso imperio, unificar todo el norte de Africa, conquistar a España y dejar en ella obras tan admirables como la Alhambra, la Giralda y tantas otras; cuando se recuerda que llegaron a amedrentar a la Europa entera, suspende el alma el ver tan caída esa raza.

Opiniones de los ex-ministros

Canalejas

Han sido muy comentadas las declaraciones de varios hombres políticos, que han publicado los periódicos.

El señor Canalejas, ha dicho que continuará el camino que ha emprendido, pues cree que unirse ahora con los liberales, después de muerto el señor Sagasta, sería una comedia.

Moret

Ha telegrafiado desde Roma diciendo que con la muerte de Sagasta ha

perdido España un estadista irreemplazable,

Después de hacer grandes elogios de su jefe, dice que la desaparición de éste significa la disolución del partido liberal, agravando su estado la proximidad de las elecciones.

Montero Rios

Ha dicho el señor Montero Rios que no estaba conforme con los planes que ultimamente señaló el señor Sagasta.

Se ha mostrado opuesto a que se constituya un directorio del partido liberal, que sería un organismo poco menos que inútil.

Muerto el señor Sagasta—ha expresado—el partido liberal es un edificio ruinoso, que precisa restaurar con nuevos elementos y nuevos materiales.

Importa constituir el partido de manera que, por las tendencias de los que en él se reúnan, se toque por un lado la democracia y otro la izquierda del partido conservador.

Para este partido deberá haber un nuevo programa distinto del que siguió el partido liberal en su última época.

En tal sentido—agregó el señor Montero Rios—trabajaré con ahinco creyendo que cumplo un imperioso deber.

Vega Armijo

Ha manifestado el marqués de la Vega de Armijo que, muerto el señor Sagasta, por respeto a su memoria y por amor a la patria y en bien de la monarquía, es necesaria la abnegación de todos los liberales para unirse y proseguir la obra de aquel gran hombre.

Cuantos profesamos las ideas liberales que defendió siempre el señor Sagasta—ha dicho—estamos en el deber de formar una poderosa agrupación que, inspirando confianza al país y al Trono, continúe la obra del progreso en sentido liberal.

Romero Robledo

A pesar de haber procurado los periodistas que el señor Canalejas expusiera sus ideas respecto al porvenir del partido liberal, no ha hecho declaración alguna, guardando absoluta reserva.

El señor Romero Robledo ha hecho en cambio declaraciones bien explícitas.

Nada significan los hombres—ha dicho.—Perecen los más grandes como los más humildes. Lo que vive y subsiste es las ideas, y éstas sirven a las generaciones para realizar la obra que rige los destinos de los pueblos.

El partido liberal puede resurgir fuerte con elementos que vivifiquen los ideales de una política innovadora con arreglo a la vida moderna.

Pasado el novenario del fallecimiento del señor Sagasta, se reunirán los ex-ministros liberales para tratar de la reorganización del partido.

La mayoría de ellos se opone a que se forme un Directorio.

Prefieren la jefatura única.

La idea de la concentración con varios elementos, ha sido bien acogida.

NOTICIAS BREVES

Un telegrama de Roma dice que el Papa ha recibido al Sr. Moret, esposa é hija.

Moret ha conferenciado también con el Cardenal Rampolla.

—Una kábila de Beniatsar cerca de Argelia se ha dividido en dos bandos

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

comenzando á tiros unos y otros resultando muchos heridos.

—Dicen de Barcelona que ayer fueron encontradas en un campo, entre Sarriá y Vallvidrera, dos bombas Orsini, que, al parecer, se habían enterrado recientemente en dicho punto.

—Telegrafían de Padua que la influenza reina en toda Italia, produciendo gran número de víctimas, principalmente en aquella ciudad.

—Ayer han sufrido un interrogatorio Emilio D'Aurignac y Federico Humbert, quienes negaron rotundamente la estafa.

—Un telegrama de Roma anuncia que el ministro de Rusia y el Vaticano están arreglando el ceremonial para la visita del Czar que se verificará el día 3 de mayo próximo.

—El "Petit Parisien" publica despachos de Lisboa dando cuenta de la ruptura de los depósitos que surten de agua á los barrios bajos, cuyo accidente ha causado numerosas víctimas.

—El secretario del Gobierno civil de Madrid ha hecho efectivo esta mañana el cheque de quince mil francos que el Gobierno francés adjudicó á la policía española como premio de la captura de los Humbert.

Por la diferencia de los cambios, ha resultado á favor de nuestra policía la cantidad líquida de veinte mil pesetas, que hoy ó mañana entregará el gobernador civil á los agraciados.

—Hállase gravemente enfermo el excelentísimo Sr. Arzobispo de Babilonia, por cuya salud se hacen rogativas públicas en todas las iglesias de su Obispado.

—Telegrafían de Madrid:

Entre los escombros de un edificio incendiado días pasados en la calle de las Damas ha sido hallado un baul conteniendo dos mil pesetas en onzas isabelinas y otras monedas de oro.

También se encontró el cadáver completamente mutilado y carbonizado de una anciana de ochenta y cinco años llamada Angela López á quien pertenecía el baul.

—El banco de España, de acuerdo con los sindicatos de ferrocarriles, ha resultado establecer un Banco en París con 100 millones de capital y cuyo objeto será la baja de los francos.

—Desde ayer hasta mañana los generales, jefes y oficiales llevarán luto por la muerte del Sr. Sagasta, en la forma prevenida por la Real orden de 18 de Abril del año último.

Los generales llevan una gasa en el antebrazo y guantes negros, y los jefes y oficiales un lazo en la cruz de la espada.

Copiamos del *Diario de Tortosa*:

"ESPECTÁCULOS

En el "Liceo de Tortosa,

Continúan animándose más, de día en día, las reuniones familiares vespertinas dadas en el Casino de la ca-

lle de la Rosa. Ayer había lleno completo, era función de estreno...

Vimos en dicha reunión, entre otras, á las distinguidas Sras. de Pallarés, Olesa, Tallada (D. Manuel y D. Francisco), Blanch, Sabater, Lopez Muriello, Luis, Nomen, Sacanella (D. Enrique y D. Joaquin), Mancebo, Viuda de Alemany, Sanchís, Piñol, Argilaga, Nomen, Tomasetti, Morera y Berenguer.

El elemento joven bailó de lo lindo walses y rigodones, haciendo todas las señoritas la cara alegre de día de Reyes, pues no podía ser menos; los Magos fueron este año tan espléndidos, que á algunas de dichas señoritas les dejaron en el balcón hasta trece cosas, entre ellas una muñeca: no queremos revelar sus nombres, porque estas cosas no proceden que se sepan más allá de la provincia pero que conste que están entre otras, las siguientes:

Angeles Tarín, Anita Maldonado, Ernestina y María Blanch, María y Pilar Franquet, Rosario Rodríguez, Luisa y María Cinta Oliveres, Pilar Ciria, Conchita y Mercedes Olesa. María Piñol, Pepita Gás, María Sabater, Adela Noria, Gloria Garcia, Nicasia y Mercedes Salvador, Conchita Oriol, María Tallada, Carmen Roger, Pilar Becerril, Dolores Alemany, Rosario Andrés... nos dejamos alguno...? que nos perdone pero que no deje de asistir á tales reuniones, para que otra vez no se nos olvide.

X.

CRÓNICA

El *Diario de Tortosa*, no sabemos si como un reproche ó por ganas de apuntarnos un renuncio, nos dice ayer que anticipamos algunas horas la noticia del fallecimiento del señor Sagasta.

Si el *Diario* se hubiera fijado atentamente en la información de los diarios de Madrid y provincias allí tenía una explicación muy sencilla de la causa porque EL EBRO anticipó la noticia.

El telegrama que llegó á nuestras manos se transmitió á la misma hora á muchos puntos de España. Hay más, en Madrid se comunicó la noticia á Palacio, á los representantes en el extranjero y á los gobernadores; y el *Heraldo* y *El Imparcial* lo fijaron en sus transparentes.

¿Que extraño, pues, que la noticia llegase hasta nosotros?

Y para que vea el *Diario*, según parece, el que adelantó la noticia de la muerte de Sagasta fué el mismísimo Vega Armijo que á las seis de la tarde, saliendo de la casa del enfermo, dijo á los periodistas "Esto ha concluido."

Con que apúntele el *Diario* el avance de la triste nueva á su correccionario el Marqués.

** Son varios los vecinos de la calle Ancha que se han aproximado á nuestra redacción para quejarse de los continuos alborotos que se arman en una taberna sita en los bajos de la

casa del Sr. Canalda. A altas horas de la noche cuando la vecindad necesita del sosiego y silencio necesarios para descansar de las fatigas del día en la citada taberna hay quien se entretiene tocando guitarras, cantando y blasfemando, lo cual la autoridad, celosa del bienestar público, debiera evitar, tomando las oportunas medidas.

Trasmitimos la queja al señor Alcalde.

** Hoy se han reanudado las clases en el Seminario y Colegio de San Luis.

** El día 31 del pasado mes de Diciembre en Junta general celebrada por el Colegio de abogados fué nombrado Decano del mismo el letrado D. Cándido Andrés Sorolla actual Juez Municipal Suplente en ejercicio quien en otras ocasiones había desempeñado ya el referido cargo.

** Deja algo que desear el estado sanitario de esta ciudad.

Se registran de algún tiempo á esta parte bastantes casos de fiebres tifoideas.

** Ha sido nombrado médico higienista de esta D. José M.ª Piñana, cargo que dejó vacante el médico don Rafael Llobart.

** Se ha encargado nuevamente de la Alcaldía de esta ciudad D. Miguel Bau cesando en sus funciones de accidental D. Manuel Domingo. Parece que el hecho obedece á indicaciones emanadas de la superioridad.

** El *Boletín Oficial* de la provincia publica una circular del Gobernador declarando la necesidad de la ocupación de los terrenos para ensanchar el Cementerio de San Lázaro de esta ciudad.

** El día 15 del corriente fine el plazo para que los médicos puedan proveerse de las correspondientes patentes, según dispone el real decreto de 14 de agosto de 1894.

** Del "Diario de Tarragona,"

"En el tren de las tres de la tarde salieron de esta capital unos cuarenta individuos de tropa al objeto de incorporarse al primer batallón del regimiento de Almansa, de guarnición en Tortosa.

** El Sindicato de riegos de la Enveja convoca á la Junta general ordinaria para el 25 del actual.

** En Alcanar ha sido capturado por dos individuos de la benemérita un sugeto llamado José M.ª Antonio. Expósito, de veintiseis años, natural de Jaén.

Dicho sugeto ha sido reclamado por el Juez de Instrucción de Tortosa.

TELEGRAMAS

La huelga en Barcelona

Tampoco se cumplieron ayer los rumores pesamistas referentes al paro general.

Aunque los transportes de mercancías se verifican con alguna dificultad, los carros que circularon en número de 2.600 son suficientes para atender á las más perentorias necesidades.

Se verificaron algunas coacciones, no el número que se temía, siendo reprimida toda acción violenta de los huelguistas por la fuerza pública.

La nota más culminante fué lo ocurrido en la estación de San Martín de Provensals cuyas puertas aparecieron rociadas con petróleo.

Créese que este mineral fué arrojado allí con intención de producir un incendio.

Salida del Dr. Quirno Costa

En el expreso de las nueve cuarenta y cinco de ayer mañana salió precipitadamente para Niza el Ilustre señor Vicepresidente de la República Argentina

Atribuyóse el hecho por unos á un telegrama recibido de Niza dando cuenta del estado delicado de su señora esposa, y por otros al temor más ó menos fundada de que el doctor Costa fuera víctima de un atentado anarquista.

Dió pie á esta última opinión, varios anónimos que recibió estos últimos días el Ilustre. huesped.

La Vitícola Catalana

CASA FUNDADA EN 1876

Vides americanas, híbridos productores directos, porta-ingertos, barbados, sarmientos y cepas ingertas de las clases que se deseen.

Se analizan las tierras que se presenten.

Se garantizan las clases que se sirvan pedir.

Para detalles y prospectos en la "Cámara Agrícola," y en la calle del Carmen núm. 3, principal, D. Ferrnando Carramolino,

D. JOSE MARIA LLOPIS
NOTARIO

Ha trasladado su despacho á la Baranda del Ebro, núm. 3, entresuelo, lo que participa á su numerosa clientela.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

